
ENTREVISTA A ELENA GALÁN– PRESIDENTA DE LA COFRADÍA 
DE LA VIRGEN DEL ROSARIO  

 

Elena tomó posesión como 
Presidenta de la Cofradía de la 
Virgen del Rosario de Soto del Real 
el día 7 de octubre de 2020. Con 
apenas cinco meses de dirección, 
nos concede muy amablemente 
unos minutos de su tiempo para 
responder a nuestras preguntas. 

Nos recibe sonriente en su 
casa donde, cómodamente 
sentados, iniciamos una agradable 
conversación mientras 
degustamos un delicioso café 
acompañado de unas pastas.  

1. Buenos días, Elena. Preséntate, por favor 

Me llamo Elena Galán y vivo en Soto del Real hace 20 años, aunque 
frecuentó Soto de forma temporal desde mi niñez, cuando venía con mis 
padres a pasar las vacaciones.  Aquí conocí a mi marido, pues su familia 
paterna era de aquí, por lo que siempre me he sentido integrada y vinculada 
a este pueblo. 

2. Eres la nueva Presidenta de la Cofradía del Rosario. ¿Cómo surgió 
tu candidatura y que sentiste al ser elegida? 

Soy cofrade de la Virgen del Rosario desde hace muchos años y he 
pertenecido a la junta directiva como vocal los últimos tres. Al completarse 
el tiempo de la anterior presidenta, Dª Francisca Sanz, se me ofreció la 
posibilidad de presentarme al cargo. Después de meditarlo mucho, y junto 
con un grupo de personas que me ofrecían su apoyo, opté por presentar mi 
candidatura recibiendo el apoyo de la mayoría de los cofrades a los que 
estoy infinitamente agradecida. 

 

 



 
3. ¿Cómo te sientes? ¿Qué balance harías de estos pocos meses al 

frente de esta nueva responsabilidad? 

Me siento muy orgullosa por poder servir a nuestra Patrona y a los 
cofrades, a los que siempre estaré dispuesta a escuchar y a colaborar con 
ellos en perseverar en la devoción a la Virgen y mejorar la Cofradía.  

Llevo solo 5 meses en el cargo y estoy cargada de ilusiones para 
aportar mi trabajo en bien de la Cofradía y colaborar en lo que pueda en las 
actividades de la Parroquia. Lo que más me impulsó a presentarme es hacer 
todo lo posible por fomentar el culto a la Virgen y el amor a nuestro Señor, 
que es lo que debemos pretender tener todos los cristianos 

4. ¿Puedes contarnos algo del origen de la Cofradía y de los hitos o 
momentos más importantes de su historia? 

La Cofradía fue fundada en el año 1954 por iniciativa de D. Gregorio 
Sánchez y D. Manuel Colmenarejo. Su primera Presidenta fue Dª Felicidad 
Vicenta, secretaria Dª Mª del Carmen Sanz Palomino, tesorera Dª Mª Luisa 
Alarcón, mayordomo D. Evaristo Andreu, camarera de honor madre 
Margarita Morcillo y Párroco D. Juan Antonio Guillén.  

En 1990 fueron redactados los Estatutos por el primer párroco 
salesiano D. Francisco Rodríguez y, a petición de la Presidenta de entonces, 
Dª Carmen Sanz Palomino, el Cardenal-Arzobispo D. Angel Suquía la erigió 
en Asociación pública de fieles, aprobando los Estatutos y otorgándole 
personalidad jurídica.  

5. ¿Cuál es la finalidad específica de la Cofradía según sus Estatutos y 
el sentir general de sus miembros? 

Los fines de la Cofradía son el culto y la devoción a la Sta. Virgen María 
bajo la advocación de N. Sra. del Rosario y organizar las fiestas patronales 
en su honor con novena, Misa mayor, procesión y romería a su Ermita.  

6. ¿Cuáles son los momentos más importantes de celebración a lo 
largo del año? ¿Qué otras actividades realizáis?  

En julio hacemos la novena en la Ermita que finaliza con una vigilia 
nocturna con exposición del Santísimo. En los últimos años la hemos hecho 
en la explanada por el gran número de asistentes. El día siguiente, por 
ocasión de las fiestas patronales de agosto, llevamos a la Virgen en 
procesión hasta la Parroquia para que el pueblo pueda disfrutar de su 



presencia hasta el día 15, cuando la volvemos a subir en procesión a su 
Ermita, concluyendo con una Misa en su explanada.  

A finales de septiembre, por la fiesta de la Virgen del Rosario, se la 
vuelve a traer a la Parroquia para la novena y se la devuelve a su Ermita el 
7 de octubre, día de su fiesta, donde permanece hasta el año siguiente. 
Todos los sábados y los 7 de cada mes subimos a la Ermita para rezar el 
Rosario y celebrar la santa isa.  

7. ¿Cuántas personas participan de la misma? ¿Está habiendo nuevas 
adhesiones?  

La cofradía la componen 328 cofrades, habiendo 3 o 4 nuevas altas 
todos los años, pero tenemos también bajas por fallecimientos, en especial 
este año a causa de la pandemia. Su recuerdo me emociona, por lo que 
aprovecho esta entrevista para mandar un cariñoso saludo a sus familias. 

8. ¿Cuáles son las mayores dificultades o problemas a los que se 
enfrenta la Cofradía? 

Nuestro mayor problema es la edad avanzada de la mayoría de los cofrades. 
Necesitamos atraer a gente joven que dé un aire de renovación a nuestra 
Cofradía, cosa que hoy en día es difícil. Este es el reto de la nueva Junta y le 
pido a la Virgen que nos ilumine para saber hacer ver a nuestros jóvenes 
que su vida será mucho más completa si van de la mano de María. 

9. Tengo entendido que tenéis una preciosa imagen de la Virgen del 
Rosario que la guardáis en la ermita. Háblanos un poco de ambas 

La imagen permanece siempre en su Ermita, como le corresponde, 
pero la actual no fue la primera. Hubo una anterior elegantemente vestida 
y con una gran melena que desapareció hace muchos años sin saber cómo 
y fue sustituida por esta, que fue donada por D. Casimiro Morcillo.  

La Ermita se encuentra en un lugar privilegiado. Los terrenos los donó 
Dª Pilar González y la construyó el propio pueblo, que subía los materiales 
andando. Con las aportaciones, esfuerzo y trabajo de todos consiguieron 
hacer esta preciosa Ermita. La subida de la luz y el agua, la instalación de la 
puerta de entrada y la franja de terreno que permite el acceso rodado hasta 
la parte alta fueron posibles gracias a las donaciones de D. Braulio Peñas, D. 
Manuel Valdivieso y Dª Asunción Díaz. El cerramiento de piedra de la zona 
de acceso y el altar de la explanada de arriba se hicieron gracias a una 
subvención de Medio Ambiente conseguida gracias a la gestión del Sr. 



Alcalde de entonces, D. José Luis Sanz, y de la presidenta de la Cofradía, Dª 
Marisol Morcillo.  

10. ¿Qué supone en vuestra vida cristiana la devoción a la Virgen del 
Rosario? ¿Qué sentido le dais?   

La devoción a la Virgen del Rosario viene desde de muy lejos y es una 
tradición de nuestros antepasados que nos ha llegado de generación en 
generación. La Virgen es nuestra Patrona y los cofrades, de una manera u 
otra, siempre acudimos a Ella buscando su protección y ayuda. Yo, 
particularmente le pido que nos aumente la Fe cada día más y no nos suelte 
de su mano para estar cada vez más cerca de su Hijo. 

11. Y para finalizar, envía un mensaje al pueblo de Soto del Real y a los 
parroquianos que lean esta entrevista 

Me dirijo a todo el pueblo de Soto del Real y en particular a los fieles 
de nuestra Parroquia para recordarles la importancia de que los cristianos, 
sobre todo en estos tiempos tan difíciles y tan faltos de valores cristianos, 
nos sintamos unidos en la oración y en el amor a Jesús y a su Madre María  

Aprovecho la ocasión para divulgar un reto que la actuar Junta se ha 
propuesto: construir un Vía Crucis en el recinto de la Ermita, pero que 
debido a su elevado coste es difícil de concretar. Apelo a todos los cofrades, 
comerciantes y población en general para que, según sus posibilidades, 
colaboren con donativos para este proyecto. No importa la cantidad: poco 
a poco, con la ayuda de nuestra Patrona y la providencia de Dios lograremos 
hacer de nuestra Ermita un auténtico lugar de oración y culto.  

Que sea también esta entrevista un acto de homenaje a todas las 
personas que a lo largo de décadas, con sus manos y sus donaciones, 
construyeron y nos dejaron esta bonita casa de la Virgen.  

Por último, mi agradecimiento a todas las juntas anteriores que han 
presidido esta Cofradía por su dedicación y trabajo en favor de esta bendita 
misión. Hago especial mención a Dª Rosa Santas Velázquez, cuya absoluta 
entrega absoluta es reconocida por todos los cofrades y, por supuesto, a la 
actual Junta directiva. Aquí dejo sus nombres como homenaje agradecido 
al trabajo y apoyo que me están ofreciendo: Marisol Morcillo 
(vicepresidenta), Fausto Martín (secretario), Julia Pérez (tesorera), 
Concepción Martín (vocal), M. Carmen Vargas (vocal), Ana Arroyo (vocal) y 



Gema Martín (mayordomo).  Que Dios os bendiga a todos y nuestra Señora 
del Rosario os proteja siempre. 

 

Concluimos la entrevista agradeciendo a Elena por su amabilidad y 
delicadeza, al tiempo que animamos a nuestros lectores a colaborar en los 
dos grandes retos de la actual Junta: atraer a la juventud a la Cofradía y 
construir un Vía Crucis en el recinto de la Ermita de la Virgen del Rosario. 

 


